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Chers concitoyens, 

En ces premiers jours de nouvelle année, je sou-
haitais avec tous les membres du conseil muni-
cipal, vous présenter nos meilleurs vœux pour 
2023. « Que cette nouvelle année puisse vous 
apporter ainsi qu’à tous vos proches, gaieté, 
santé et réussite dans vos projets personnels et 
professionnels. »

Elle aura ENFIN lieu… Annulée en 2020 et en 
2021, la cérémonie des vœux fera son grand 
retour ! Temps fort de la vie communale, ce sera 
l’occasion de tous se rencontrer et de mettre à 
l’honneur certains acteurs saint-Niziérais ayant 
marqué l’année. 
C’est dans un esprit festif et convivial que nous 
vous accueillerons à la salle polyvalente le ven-
dredi 13 janvier à 19h00 pour fêter ensemble 
le passage en 2023 ! 

Nous avons voulu que ce moment soit un temps 
convivial et de rencontre sympathique et non 
pas une énumération des actions annuelles ni 
un plaidoyer pour nos décisions prises sur notre 
début de mandat. En effet, ce ne serait qu’une 
redite de notre gazette. Elle a maintenant un 
an et ½ d’existence et rend compte quasiment 
chaque mois des actions que nous menons. 
D’ailleurs notre gazette s’étoffe désormais par 
la diversité de ses articles et grandi par sa taille 
qui passe en quadruple page. Ceci afin de per-
mettre d’aborder un par un et plus en profon-
deur les budgets communaux et de mieux vous 
informer tout au long de l’année sur tout ce qui 
se passe dans notre village, que ce soit du point 
de vue administratif, associatif ou festif. Les pro-
jets et actions qu’ils soient en cours ou futurs 
seront aussi abordés au travers d’articles par-
ticuliers et d’enquêtes, afin, comme nous vous 

l’avions dit, que chacun d’entre vous puisse 
donner son avis. Dans un souci d’économie si 
vous désirez recevoir la gazette par courriel, 
c’est désormais possible en donnant simplement 
vos coordonnées de mails à la mairie. 

Cette gazette de décembre bien que distribuée 
en janvier est la dernière de l’année 2022, 
vous y trouverez les réponses aux questions sur 
lesquelles nous avons été interpellé et un réca-
pitulatif des principales actions menées par la 
municipalité. 

Nous vous souhaitons, l’équipe municipale et 
moi-même une bonne lecture et vous rappelons 
que la mairie est votre maison communale, 
que sa porte est grande ouverte afin que vous 
puissiez venir échanger sur les sujets qui vous 
tiennent à cœur et sur les idées que vous avez 
concernant l’avenir de ce village que nous ai-
mons tous. N’hésitez pas à venir assister au 
conseil municipal.

Nous vous souhaitons encore une très très belle 
année 2023, empreinte de joies familiales, de 
convivialité et de bonheurs partagés. 

Le maire et les membres 
de l’équipe municipale. 



Nous sommes presque arrivés à mis mandat et il est bien de faire 
un point sur les actions menées depuis mars 2020 date à laquelle 
nous avons pris la gestion de la commune.
Nous avons géré les deux années difficiles dues à la covid entrainant 
les soucis d’écoles, de cantine et garderie, des visites aux habitants 
en difficultés.  Nous subissons aujourd’hui de plein fouet les augmen-
tations démesurées dans tous les domaines. Bien que ces trois années 
aient apporté stress et contrariétés de toutes sortes, notre équipe est 
restée motivée et soudée.  Cependant l’impossibilité de se réunir pen-
dant la covid a eu pour effet d’ajouter des délais parfois trop longs 
pour de nombreuses décisions et actions. Notre équipe s’est engagée 
sur plusieurs points lors de son élection, nous les reprenons ci-dessous 
afin de réaliser cet état d’avancement.

〉 〉 Rétablir et dynamiser une co-
hésion intergénérationnelle à tra-
vers l’organisation d’évènements 
culturels, festifs et sportifs ;
• Organisation des marchés qui 
deviennent récurrents 4 fois par 
an
• Concerts Cuivres en Dombes 
tous les deux ans
• Repas annuel du CCAS (re-
prise après deux ans de covid)
• Organisation festive par des 
jeux, musique, communication. 

〉 〉 Réfléchir avec la participation 
des citoyens à la sauvegarde 
de notre patrimoine et à l’em-
bellissement de notre cœur de 
commune en préservant une at-
mosphère de « village rural » ; 
• Fleurissement
• Évolution des illuminations de 
fin d’année
• Réunion mixte conseil/habi-
tants avec le CAUE pour une 
réflexion sur l’avenir de notre 
commune
• Suppression des vieilles pan-
cartes communautaires (elles 
n’avaient pas été enlevées de-
puis la fusion en 2017).

〉 〉 Maintenir et faciliter le dévelop-
pement du commerce de proxi-
mité et l’artisanat ;
• Travaux au restaurant. Chan-
gement du chauffage, change-
ment des fenêtres, réfections 
électriques.

〉 〉 Soutenir, développer et entrete-
nir le tissu associatif ;

• Rencontres avec les associa-
tions
• Présence du conseil municipal 
au CA de chacune 
• Installation des réseaux sur le 
bâtiment des associations et ré-
flexion sur un changement de 
destination (simple entrepôt / 
salle de réunion)
• Intégration de chacune dans 
les évènements communaux.

〉 〉 Impliquer la jeunesse dans la 
vie du village à travers la créa-
tion d’un conseil d’enfants et de 
jeunes en s’appuyant sur l’expé-
rience des seniors ;
• L’accent a d’abord été mis sur 
la rencontre des jeunes « discu-
ter plutôt que réprimer ». Ce qui 
semble fonctionner, le maire inter-
vient moins souvent pour résoudre 
des désordres ou nuisances
• Mise en place de rencontre 
sportives sur le terrain de sport 
entre jeunes de tous âges. 
• Appui au Centre Social pour 
permettre et augmenter les inter-
ventions du mercredi sur le vil-
lage
• Mise à disposition de la salle 
polyvalente les mercredis plu-
vieux
• Mise en place de cours de des-
sin le mercredi matin
• Réflexion de mise à disposition 
d’une salle pour les ados au tra-
vers des actions du Centre Social 
qui sont en élaboration
• Participation financière auprès 
des clubs sportifs voisins ou col-
lège où les jeunes de notre com-
mune font du sport.

〉 〉 Repenser les voies de circula-
tion tout en combinant sécurité 
et modes d’utilisation (engins 
agricoles, poids lourds, vélos 
…) ;
• Amorce d’une étude pour la 
réfection de la place de l’église 
• pour le ralentissement des vé-
hicule rue principale
• pour la réfection de la grande 
rue et opportunité travaux ré-
seaux et assainissement sépa-
ratif.

〉 〉 Apporter des moyens de mo-
bilité supplémentaires pour tous 
;
• Réflexion et étude pour la mise 
en place de bornes de recharge 
électriques
• Relance systématique des ac-
teurs territoriaux pour obtenir 
une ligne de car entre la D22 
et D1083.

〉 〉 Maintenir une évolution démo-
graphique raisonnée ;
• Lancement de la refonte du 
PLU, en concordance avec le 
SCOT et la nouvelle loi ZAN
• Analyse des bâtiments com-
munaux et calcul de la valeur 
de chacun 
• Étude sur les économies de 
flux (isolation bâtiment, chauf-
fage …).

〉 〉 S’inscrire dans une réflexion 
de développement environne-
mental et touristique respec-
tueuse de la Dombes qui nous 
est chère.
• Mise en place d’un délai de 
réflexion, analyse de l’existant 
et étude de faisabilité et d’op-
portunité de réaménagement 
d’espace pour faire évoluer la 
Nizière. Ceci pour éviter que ce 
cadre naturel ne soit fermé au 
public et garantir que la pêche 
à la ligne puisse perdurer, voir 
s’accroitre
• Prise en compte des normes 
phytosanitaires.



UN PEU PLUS DE DÉTAILS !!

TOURISME, COMMERCE,  
AGRICULTURE
Nous sommes très fiers de tous 
les remerciements que nous 
avons reçu suite à l’organisa-
tion des marchés sur la place 
de l’église. Ceci nous motive à 
poursuivre ces marchés toujours 
en privilégiant la richesse et la 
diversité des productions et de 
l’artisanat de notre terroir dans 
une ambiance festive et convi-
viale.
Les diverses organisations fes-
tives ont vu leurs actions ré-
compensées par l’obtention du 
2e prix départemental « C’est la 
fête au village ».

CHAPITRE TRAVAUX - VOIRIE 

Nous avons mis l’accent sur la réfection de nos voies les plus 
abimées sans omettre de traiter les réparations urgentes qui sur-
viennent. Nous avons préféré consacrer ce début de mandat sur 
ces actions de façon complète plutôt que de réaliser des « panse-
ments » successifs.
Nous avons consacré pour la voirie sur ces deux ans et demi, la 
somme de 178.202 €. Ce chiffre ne vous parle peut-être pas, en 
comparaison pour vous éclairer il a été dépensé 132.190 € sur 
la dizaine d’années précédentes.
Nous menons en ce moment, la même politique d’entretien pour 
nos fossés et haies que celle de la voirie.
Les travaux pour la mise aux normes PMR de nos bâtiments sont 
déjà bien engagés, cependant de gros chantiers restent priori-
taires, celui de la mise aux normes des vestiaires du stade, de 
l’accessibilité de l’église, mairie, école … pour un montant de 
plus de 80.000 €.
Nous avons ajouté de l’eau chaude sur les lavabos de l’école, 
une demande qui date de plusieurs décennies (2.400 €)
Une petite salle de stockage a été aménagée dans l’ancien local 
du foyer rural qui jouxte la mairie et qui est désormais directe-
ment accessible par la salle de conseil.
Nous avons réussi à faire installer une extension sur l’antenne 
free, elle sera exploitée très prochainement par Orange, il ne 
manque plus que les accords administratifs de la part de l’état.
Démolition cure, nous avons enfin reçu les dates d’intervention 
d’Enedis qui doit intervenir sur les réseaux encore accrochés sur 
la façade et qui doivent impérativement être réalisés avant la 
démolition. Ces travaux devraient être terminés mi-février ce qui 
permettrait de voir la place libérée de ce bâtiment avant le prin-
temps. Que de temps et d’énergie pour démolir un bâtiment ! 

DÉLÉGATION ENFANCE, SPORT 
ET JEUNESSE 
Le café école organisé pratique-
ment tous les mois le premier 
mardi est de plus en plus appré-
cié. Les parents profitent d’un 
petit moment d’échange matinal 
de façon conviviale qui permet 
de discuter sur les actions du 
Sou, du SIVOS, de la commune, 
du territoire ou des termes plus 
généraux comme la politique 
Comme vous le savez le football 
a réinvesti notre stade municipal. 
Nous sommes ravis de voir le 
parking plein de voitures et des 
parents qui échangent pendant 
l’entrainement de leurs petits 
bambins. La commission a déci-
dé d’accompagner les jeunes ta-
lents et de les récompenser, cette 
année « Tom Boudier un cavalier 
de horse-ball de 16 ans » sera 
mis à l’honneur pour sa presta-
tion sportive et la performance 
de son équipe. 

•••

•••

FINANCES
La commune au 1er janvier 2023 change de trésorerie, nous 
étions gérés par la trésorerie de Meximieux et nous allons être 
pris en charge par la trésorerie de Châtillon-sur-Chalaronne.  De 
ce fait, nous ne pourrions vous donner que des chiffres provi-
soires et non validés par le Trésor Public. Les finances de la 
commune sont pour autant, conformes au prévisionnel budgé-
taire 2022. Nous présenterons ces éléments financiers dès que 
possible dans une prochaine gazette.
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DATES À RETENIR
13 JANVIER
Vœux du maire à 19h 
à la salle polyvalente
28 JANVIER
Vente de plats à emporter 
(Sou des écoles)
29 JANVIER
Sortie ski (Foyer Rural) si la neige 
est au rendez-vous

ENVIRONNEMENT - ENTRETIEN
Le conseil est présent aux réunions des différents 
syndicats eaux et assainissement.  
La tonte des accotements est désormais moins 
profonde afin de respecter la faune et la flore. La 
commune n’utilise plus de produit phytosanitaire 
ce qui engendre évidemment bien plus de travail 
à notre agent technique. Notre station d’épura-
tion, constamment surveillée fonctionne parfaite-

ment. Des purificateurs d’air ont été installé dans 
chaque classes, cantine et mairie. 
Divers travaux d’entretien sont bien entendu réali-
sés tout le long de l’année sur l’ensemble de notre 
patrimoine  : peinture wc école, peinture city, 
tonte des abords communaux et du stade, taille 
haies, nettoyage des fossés, réparation portail du 
stade, nettoyage des emplacements bennes… Le 
balayage de la rue principale tous les vendredis 
est un travail harassant mais combien important 
pour l’image de notre village. L’entretien des sys-
tèmes de chauffage de l’école, de la salle polyva-
lente et de la mairie, ainsi que le contrôle selon 
les diverses normes en vigueur de tous les points 
entrainant la responsabilité de la commune sont 
aussi réalisés et suivis tout au long de l’année. 

NIZIÈRE
Ce site est assurément important pour notre commune et 
ses habitants. Magique, remarquable, naturel… Toutes ces 
appréciations se retrouvent au travers des discussions et 
des articles de journaux. L’équipe municipale a justement 
délibéré afin qu’un délai soit appliqué avant qu’une nou-
velle DSP (Délégation de Service Public) ne soit mise en 
place. En effet le site risquait de se voir fermé aux habitants 
et les étangs repris sous une gestion qui aurait pu interdire 
la pêche à la ligne. Nous avons œuvré afin que des cabi-
nets extérieurs interviennent pour nous aider dans les ré-
flexions et pour que tous les avis et acteurs soient entendus. 
Suite à divers échanges et plusieurs réunions en collabo-
ration avec la communauté de commune, ces interventions 
se sont succédées sur la fin d’année. Elles portent sur une 
analyse du site, de son fonctionnement et de l’étude de 
faisabilité d’un ou plusieurs projets d’exploitation car nous 
sommes convaincus que si les investissements réalisés sont 
en phase avec les attentes des touristes d’aujourd’hui, ce 
site peut trouver son équilibre tout en gardant son aspect 
naturel. Nous reviendrons dès que possible vers vous pour 
vous présenter ces projets. Un premier état des lieux a été 
réalisé et un délai a été accordé au délégataire afin de 
permettre au contrat de DSP de se terminer dans de meil-
leures conditions. 
Tout est fait pour que ce site qui fait partie du paysage 
communal ne ferme pas, soyez assurés que l’équipe muni-
cipale ne ménage pas ses efforts dans ce sens.

Autant d’actions et de projets pour fabriquer le Saint-Nizier de demain, 
un village avec un cœur où il fait et fera bon vivre.




